



Subvention allemande de 270 millions d'euros allouée aux développeurs marocains dans le secteur de l'hydrogène vert

Subvention allemande de 270 millions d'euros allouée aux développeurs marocains dans le secteur de l'hydrogène vert. Avec une enveloppe totale de 270 millions d'euros, le fonds allemand Power-to-X (PtX) Development Fund lance un appel à projets destiné aux développeurs marocains dans le domaine de l'hydrogène vert. Les projets industriels sélectionnés peuvent bénéficier de subventions non remboursables allant jusqu'à 30 millions d'euros. Ce financement sera réparti entre huit à dix projets sur deux à trois cycles d'appels à soumissions, et les investissements s'étaleront de 2024 à 2027. Les propositions doivent être déposées avant le 1er mars 2024 à midi. Les développeurs marocains spécialisés dans l'hydrogène vert et ses dérivés ont l'opportunité de concourir pour des subventions non remboursables offertes par le fonds allemand Power-to-X (PtX) Development Fund, doté de 270 millions d'euros. Ce fonds cible des projets industriels dépassant les 100 millions d'euros, cruciaux pour des secteurs dépendants de l'hydrogène, tels que l'ammoniac, le méthanol, les carburants synthétiques, et d'autres produits chimiques impliquant l'électrolyse de l'eau à partir d'électricité renouvelable. Un projet industriel peut recevoir jusqu'à 30 millions d'euros, sous réserve de respecter les critères techniques, environnementaux et sociaux du programme, indique Thomas Engelmann, responsable du fonds PtX géré par KGAL. Engelmann précise que le financement peut couvrir toutes les étapes de la chaîne de valeur PtX, de la



production d'énergie renouvelable à la distribution, en passant par l'électrolyse, la compression, le stockage et le transport de l'hydrogène. Il estime que les fonds seront répartis entre huit à dix projets sur deux à trois appels à soumissions. Les projets soumis seront évalués par le fonds PtX pour leur conformité aux critères d'éligibilité. L'investissement s'étendra de 2024 à 2027. Janne Rajpar, directrice du bureau de la KfW à Rabat, estime que le Maroc dispose de projets suffisamment matures pour bénéficier de ces subventions. Florian Ziegler de la KfW souligne que l'Allemagne promeut non seulement l'industrie de l'hydrogène vert au Maroc mais aussi le transfert de compétences et la création d'emplois. L'exportation vers l'Europe est encouragée mais n'est pas une condition de financement. Ce fonds accorde des subventions dans sept pays du monde, dont le Maroc (Afrique du Sud, Brésil, Égypte, Géorgie, Inde et Kenya), afin d'améliorer la rentabilité des projets industriels et leur capacité à lever des financements supplémentaires. Le ministère allemand de la Coopération économique et du Développement finance la plateforme, lancée en 2023, et KGAL Investment Management en assure la gestion, mandatée par la banque de développement KfW. Les propositions doivent être soumises avant le 1er mars 2024 à midi. Le 13/02/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani [www.darinfiane.com](http://www.darinfiane.com)  
[www.cans-akkanaitsidi.net](http://www.cans-akkanaitsidi.net) [www.chez-lahcen-maroc.com](http://www.chez-lahcen-maroc.com)